



INTENTIONS DE PRIÈRE ET NOTES PERSONNELLES

Dimanche 22 Corps et sang

Tout au long de cette semaine nous avons perçu le chemin de salut que Jésus nous montrait : de sa place auprès de Dieu à l'incarnation, en passant par l'épreuve de la trahison et de la croix, pour poursuivre jusqu'à la résurrection et son retour au Père. Participer à l'Eucharistie, c'est en fait entrer dans ce mouvement de Jésus, c'est rendre grâce pour le don qu'il fait de sa vie à tout instant. Mais on le sait, sa présence réelle dans l'Eucharistie est dure à comprendre sans la foi. Aujourd'hui, renouvelons notre foi en mangeant son corps et en buvant son sang. Prenons mieux conscience que nous le recevons afin de devenir au quotidien ce que nous avons reçu pour le partager aux autres. Soyons son Corps, soyons tous ensemble ce Corps.

Lu 16

Une parole dure

Jésus vient terminer son enseignement à la synagogue de Capharnaüm. Son enseignement est insoutenable pour certains auditeurs. Remémorez-vous certaines de ses paroles : « Je ne mangez pas la chair du Fils de l'Homme ; si vous ne buvez pas son sang, vous n'aurez pas la vie en vous... » Une parole rude pour ceux qui veulent le suivre. Une parole exigeante pour ses disciples, loin de l'image d'un maître de loi. *Quels sentiments m'habitent en relisant ces paroles ? Suis-je accablant(e) à Jésus, parole de Dieu et pain de vie ?*

Ma 17

Début de polémique

Les disciples choqués de cet enseignement récriminent. Jésus poursuit et dit : « Quand vous verrez le Fils de l'homme monter là où il était auparavant. » Le ton est donné. Les disciples et Jésus ne sont plus sur le même registre. Jésus

prépare à ce qui va se passer pour lui plus tard et ils sont loin de comprendre l'œuvre de rédemption qu'il est venu accomplir. Il est le Fils de Dieu certes mais ce qu'il leur dit ne correspond plus à leurs rêves. *Quelles images ai-je de Jésus quand je parle de lui ou quand je parle avec lui ? Qui est-il vraiment pour moi ?*

Me 18

Esprit, vie, chair

Jésus introduit également ses disciples à la notion de combat spirituel. En effet l'esprit — la partie spirituelle en nous — est ce qui permet de discerner la volonté de Dieu et qui donne la Vie. Et la chair — la partie mondaine en nous — ne permet pas de saisir les choses de Dieu. Seul l'esprit nous le permet et seul l'Esprit du Père conduit à Jésus. Ce qu'il propose est tellement déroutant que ceux qui ne croient pas et qui sont dans la chair dévient de se détourner de lui. *Je fais mémoire d'un moment de ma vie où chair et esprit se sont affrontés en moi.*

Je 19

Partir ou rester

Malgré leur compagnonnage avec Jésus, certains disciples ont choisi de partir. La question de Jésus veut amener les Douze à se positionner à leur tour. Jésus les met face à leur propre décision. Question de confiance ? Défi ? Expression de son désir de ne pas les perdre ? Sont-ils de simples spectateurs ou ont-ils assimilé le message qu'il voulait faire passer ? Un dilemme : croire et suivre Jésus ou suivre la foule et se séparer de lui. *Chaque jour, je suis amené à faire des choix pour le Christ : est-ce facile ou difficile ? Comment je l'associe à mes choix et à mes actions ?*

Ve 20

La foi de Pierre

Pierre n'hésite pas et répond au nom de tous. Il pose un acte de foi : « A qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. » Sa réponse est claire. Seul ce petit nombre choisit

de s'ouvrir à l'Esprit par amour pour leur maître, de lui rester fidèle en continuant à marcher à sa suite même s'ils ne comprennent sans doute pas grand chose. Ils ont la conviction que c'est lui, le Seigneur, le Sauveur. *Quelle est ma foi aujourd'hui ? Je demande la grâce d'avoir le courage de mes convictions, avec Jésus à mes côtés.*

Sa 21

Le « petit reste »

Si dans la synagogue, ils étaient nombreux, ils ne sont plus que quelques-uns, dont les Douze, à rester avec lui malgré ses paroles difficiles à croire. Ce dilemme est encore bien d'actualité. *En effet, dans ce contexte social et pandémique, où placer notre confiance dans le Seigneur ? Faisons-nous partie de ceux qui croient qu'il est la Vie et qui veulent rester avec lui coûte que coûte ? Ou laissons-nous le découragement nous gagner en perdant le goût d'être en relation avec lui et avec les autres ? Seigneur, à notre aide !*

Dimanche

vers.versdimanche.com

n° 665

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Chapitre 6, versets 60 à 69

Du lundi 16 au dimanche 22 août 2021

Vers le 21^e dimanche du temps ordinaire

En ce temps-là, Jésus avait donné un enseignement dans la synagogue de Capharnaüm. Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, déclarèrent : « Cette parole est rude ! Qui peut l'entendre ? » Jésus savait en lui-même que ses disciples récriminaient à son sujet. Il leur dit : « Cela vous scandalise ? Et quand vous verrez le Fils de l'homme monter là où il était auparavant !... C'est l'esprit qui fait vivre, la chair n'est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. » Jésus savait en effet depuis le commencement quels étaient ceux qui ne croyaient pas, et qui était celui qui le livrerait. Il ajouta : « Voilà pourquoi je vous ai dit que personne ne peut venir à moi si cela ne lui est pas donné par le Père. » À partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s'en retournèrent et cessèrent de l'accompagner. Alors Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Simon-Pierre lui répondit : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. »



Prier cet été avec saint Ignace (5/5)

Il y a tout juste 500 ans, un boulet de canon change la vie d'Ignace ! Son expérience spirituelle va inspirer des milliers de personnes. Pourquoi ne pas essayer cet été d'en savoir un peu plus sur lui ? Une des grâces qu'il aimait demander : mieux connaître le Christ pour mieux l'aimer et le suivre. Je choisis d'ouvrir un évangile et je repère une parole qui m'aide à mieux m'attacher au Christ.



À la maison

Pour bien visualiser cette séquence et comprendre les déplacements de la foule et de Jésus, prenez une carte de la Galilée de l'époque (qui existe souvent dans les bibles) et une carte d'Israël aujourd'hui pour mesurer les distances. Puis si vous avez eu la chance de faire un pèlerinage dans ce pays, regardez vos photos de Capharnaüm, de la ville, de la grande synagogue, du lac de Tibériade, du mont des Béatitudes. Autre ressource : chercher les paysages et les lieux sur internet. Si vous êtes en famille ou en groupe, vous pouvez vous partager le travail, chacun présentant un lieu, un itinéraire, une carte. La géographie raconte et permet de mieux entrer et comprendre le récit évangélique. Bonne recherche et bonne découverte.

Prier au cœur du monde avec le pape François

Priions pour l'Église, afin qu'elle reçoive du Saint-Esprit la grâce et la force de se réformer à la lumière de l'Évangile.

Pour prier à cette intention d'août 2021 :
www.prieraucoeurdumonde.net

Pliage : comment utiliser cette feuille ?

Pour une utilisation pratique de cette feuille, pliez-la en deux dans le sens de la hauteur, en rabattant ce côté gauche de la feuille sur le côté droit. Puis, pliez à nouveau en deux au milieu. Résultat : un livret de 4 pages avec les indications pour prier tous les jours (cf. dessin).



Hebdomadaire gratuit édité par la SER-SA (principaux actionnaires : Assas-éditions, Bayard Presse) - 14, rue d'Assas - 75006 Paris - Tél. 01 44 39 48 48. Internet : www.versdimanche.com - Président du conseil d'administration et Directeur de publication : P. Thierry Lamboley sj. Direction générale : Pierre Langlois. Rédactrice en chef : Sr Anne-Marie Aitken xav. - Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France, en lien avec l'Apostolat de la prière. Site internet hébergé par Notre-Dame du Web. Ont collaboré à ce numéro : Anne-Marie Aitken xavière, Marie-Bernadette Caro cvx, Alain Feuvrier sj, Gérard Grandin, Manuel Grandin sj, Ketty Hoffschir (SER), Emmanuelle Huyghues Despointes centre spirituel du Cénacle. Vous pouvez soutenir cette publication gratuite grâce à des dons faits à « SER - Vers Dimanche » ou par un abonnement à sa version mensuelle. Rédaction : contact@versdimanche.com.

“ Et vous, voulez-vous partir ? ”

Jean 6, 67



Au pays de Jésus

© Ri_Ya / <https://pixabay.com/fr/photos/j%C3%A9rusalem-isra%C3%ABl-juif-juifs-sainte-5079658/>

Quelle question, ça chauffe à Capharnaüm ! Tout ceci ressemble bien à une grosse crise. Alors que se passe-t-il avec Jésus ? Il vient de nourrir une foule qui l'écoute avec avidité et lui court après où qu'il aille. Ses disciples les plus proches n'en peuvent plus. Jésus, lui, continue de dire et d'annoncer des événements incroyables et des paroles difficiles à entendre pour tous. La foule, d'enthousiaste devient scandalisée par ses propos. Déception, retournement et fuite loin de cet homme qui choque. Des cinq mille, il n'en reste que douze, les disciples ceux qui ont été appelés. Vont-ils rester ? C'est la question de confiance que leur pose Jésus. Pierre s'engage pour lui et pour eux. Et si cette question nous était posée à nous aujourd'hui : et toi veux-tu partir ? Quel choix oserions-nous ? Aurions-nous ce grand désir de suivre le Christ quoiqu'il arrive ?

Marie-Bernadette Caro,
CVX

Recevez la version PDF de cette feuille par courrier électronique en vous inscrivant sur le site internet. Des applications iPhone et Android sont également disponibles. Et pour avoir tous les dimanches du mois, et plus encore, abonnez-vous à la revue mensuelle.